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Abstract (en)
The invention relates to a process for fixing foreign substances in papermaking, wherein the agents used for fixing the foreign
substances are polymers, consisting of cationic groups, of 50 to 100% by weight of quaternised dimethylaminopropylacrylamide or
dimethylaminopropylmethacrylamide and 0 to 50% by weight of acrylamide, acrylic acid, methacrylic acid or acrylamidomethylpropanesulphonic
acid, which have an intrinsic viscosity of less than 150 ml/g. The fixing agent is added to the pulp run and/or to the circulating water in quantities of
up to 1% by weight relative to the dry weight of the paper produced.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zur Störstofffixierung bei der Papierherstellung bei dem als Mittel zur Störstoffixierung aus kationischen Gruppen
bestehende Polymerisate aus 50 bis 100 Gew.-% quaterniertem Dimethylaminopropylacrylamid oder Dimethylaminopropylmethacrylamid und 0 bis
50 Gew.-% Acrylamid, Acrylsäure, Methacrylsäure, Acrylamidomethylpropansulfonsäure verwendet werden, die eine Grenzviskosität von kleiner als
150 ml/g haben. Das Fixiermittel wird dem Stofflauf und/oder dem Kreislaufwasser in Mengen von bis zu 1 Gew-%, bezogen auf das Trockengewicht
des hergestellten Papiers zugegeben.
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